

Secrétaire-administrateur jusqu'en 1960 de l'Association des amis de l'Université, René CLEMENS lui donne un nouvel essor et dégage la logique de l'institution universitaire dans des articles dont plusieurs restent d'actualité. Les orientations ainsi exprimées, il peut tenter de les mettre en pratique, notamment lorsqu'il est, de 1946 à 1962, membre et secrétaire de la Commission administrative du patrimoine de notre Université et, de 1956 à 1960, doyen de la Faculté de Droit et membre du Conseil d'administration.

Durement frappé par la maladie en 1968, René CLEMENS lutte avec un courage poignant et parvient à reprendre progressivement une part de ses lourdes activités; il exerce, en 1974-1975, les fonctions de secrétaire du Conseil académique.

De nombreuses générations d'étudiants ont pu apprécier son esprit d'indépendance, sa vigueur et sa subtilité intellectuelles, sa puissance de travail, son dynamisme tenace et son inlassable dévouement.

René CLEMENS était Commandeur de l'Ordre de la Couronne.

Le personnel scientifique de notre Maison a été éprouvé par la perte de trois de ses membres :

Paul AUQUIER

Paul AUQUIER, chef de travaux à la Faculté des Sciences, né à Liège le 15 août 1939, est décédé le 29 août 1980.

Licencié en sciences botaniques de notre Université en 1916, il est successivement boursier du Patrimoine de l'Université, aspirant du Fonds national de la recherche scientifique et assistant au service du Professeur Monoyer, puis du Professeur Lambinon. En 1974, il défend sa thèse de doctorat avec la plus grande distinction, est nommé premier assistant en 1976 et chef de travaux en 1977. Il est aussi maître de conférences et donne, à la Faculté des Sciences, le cours libre « Biosystématique et phylogénie des Angiospermes ».

Paul AUQUIER devait jouer un rôle essentiel dans l'essor de l'herbarium et du jardin botanique de l'Université de Liège.

Ses mérites scientifiques — il est l'auteur de 60 publications — devaient lui valoir l'attribution par la Société royale de botanique de Belgique du Prix François Crépin pour la période 1977-1979.

Paul AUQUIER laisse le souvenir d'un chercheur dynamique et compétent en même temps qu'un homme d'une grande modestie.

Joseph BROCTEUR

Joseph BROCTEUR, chef de travaux à la Faculté de Médecine, né à Fléron le 24 septembre 1936, est décédé le 21 décembre 1979.

Il est diplômé docteur en médecine, chirurgie et accouchements de notre Université en 1961.

Elève-libre, interne, assistant, puis chef de travaux, il accomplit toute sa carrière scientifique au laboratoire des groupes sanguins de l'Université de Liège, sous la direction du Professeur Moureau d'abord, du professeur André ensuite.

En 1961, une étude consacrée aux groupes de gammaglobulines chez l'homme lui vaut d'être proclamé lauréat du Concours universitaire.

Il ne cesse de publier de nombreux travaux consacrés aux groupes sanguins ou à la transfusion et s'attache particulièrement à découvrir des groupes sanguins rares dont le dépistage est difficile.

Il laisse le souvenir d'un homme extrêmement compétent en son domaine, parfois bourru, mais jamais indifférent aux problèmes qui lui étaient soumis.

Etienne CASSART

Etienne CASSART, né à Marcinelle le 22 mars 1951, est décédé le 26 mai 1980.

Il était licencié en sociologie de la Faculté de Droit, d'économie et de sciences sociales.